
●日々の活動や思ったことを発信しています。 

●「江尻加那」で検索してください。 

 18歳 19歳 全体 

全 国 51％ 42％ 55％ 

茨城県 48％ 38％ 51％ 

水戸市 46％ 34％ 51％ 

城里町 43％ 40％ 51％ 

2016年参院選投票率 
 ７月の参院選で初めて18歳

選挙権が実施されました。 

主権者教育のとりくみ 

 茨城県の投票率は18歳が

48％、19歳が38％。江尻議

員が｢19歳が低い要因｣をたず

ねたの対し、県は｢18歳の多く

が主権者教育を受け、学校で投

票に行くよう指導された一方、

19歳は約７割が受けていな

い」と説明。｢大学などに設置

する期日前投票所を拡充するな

ど、投票しやすい環境をつくっ

ていきたい｣と答えました。  

 また｢郵便投票の拡大と周知｣ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を求めた江尻議員。今は障がい

者と要介護５の方が対象です。 

 さらに、県内市町村の８割

が、投票所の終了時間を午後６

時や７時に繰り上げていること

の改善を主張。公職選挙法では

原則午後８時とされています。 

（
１
０
０
万
人
分
以
上
）
余
っ
て

い
ま
す
。
「
必
要
な
い
の
に
な
ぜ

つ
く
る
の
か
」
―
。 

 

そ
れ
は
、
県
人
口
を
４
２
０
万

人
と
過
大
想
定
し
て
い
る
か
ら
で

す
。
現
在
の
県
人
口
は
２
９
２
万

人
。
国
も
県
も
人
口
が
減
っ
て
い

る
今
、
税
金
の
無
駄
使
い
と
環
境

破
壊
の
ダ
ム
建
設
は
中
止
す
べ
き

で
す
。 

 

●
水
道
料
金 

な
ぜ
高
い
？ 

  

ダ
ム
の
開
発
費
は
県
民
の
水
道

料
金
に
は
ね
返
っ
て
き
ま
す
。

２
ヶ
月
に
１
度
引
き
落
と
さ
れ
る

水
道
料
金
を
「
高
い
」
と
感
じ
る

方
も
多
い
は
ず
。 

 

水
戸
市
は
、
那
珂
川
の
水
を

使
っ
て
１
㌧
あ
た
り
１
５
２
円
か

け
て
つ
く
っ
た
水
道
水
を
、
市
民

に
１
６
３
円
で
供
給
し
て
い
ま

す
。
そ
し
て
、
自
前
の
水
で
足
り

て
い
る
に
も
か
か
わ
ら
ず
、
県
か

ら
も
水
を
買
っ
て
い
ま
す
。
そ
の

単
価
は
１
８
７
円
。
こ
れ
は
、
都

道
府
県
が
供
給
す
る
水
と
し
て
は 

全
国
一
高
い
と
言
わ
れ
て
い
ま

す
。 
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「県
に
い
っ
て

ど
う
で
す
か
？
」 

と
声
を
掛
け
て

頂
く
こ
と
が
増

え
ま
し
た
。
「市
議
の
時
よ
り
活

動
範
囲
が
広
が
り
ま
し
た
」と

お
答
え
し
て
い
ま
す
。
▼
議
会

調
査
や
要
望
相
談
の
内
容
が
広

が
っ
た
の
は
も
ち
ろ
ん
、
行
動
範

囲
も
県
北
、
県
西
、
県
南
、
鹿
行

へ
と
広
が
っ
て
い
ま
す
。
▼
県
道

の
改
善
要
望
で
常
陸
大
宮
土
木

事
務
所
へ
、
労
働
相
談
者
と
一

緒
に
日
立
労
基
署
へ
、
鬼
怒
川

決
壊
調
査
で
常
総
市
へ
、
県
立

病
院
視
察
で
笠
間
市
へ
、
霞
ケ

浦
の
環
境
調
査
で
行
方
市
へ
、

下
水
道
事
務
所
が
あ
る
土
浦
市

へ
、
原
発
問
題
で
は
何
度
も
東

海
村
へ
と
県
内
各
地
に
マ
イ

カ
ー
を
走
ら
せ
ま
す
。
▼
そ
の

た
び
に
、
水
戸
市
の
課
題
を
再

認
識
し
ま
す
。
子
育
て
支
援
が

ま
だ
ま
だ
遅
れ
て
い
ま
す
。
『巨

大
な
市
民
会
館
建
設
計
画
』に

見
ら
れ
る
よ
う
に
、
市
民
の
声

が
市
政
や
議
会
に
反
映
さ
れ
て

い
ま
せ
ん
。
▼
そ
れ
で
も
今
、
あ

き
ら
め
ず
に
が
ん
ば
る
人
達
が

周
り
に
い
ま
す
。
「ど
う
せ
変
わ

ら
な
い
」と
い
う
絶
望
を
乗
り

越
え
、
「希
望
」を
つ
な
い
で
い

こ
う
と
。
皆
で

で
き
る
こ
と
か

ら
始
め
ま
し
ょ

う
。
（江
尻
） 

八ツ場ダム問題を執行部にただす江尻議員（9月20日) 

 

税
金
の
使
い
方
が
大
き
く
問
わ
れ
た
９
月
県
議
会
。
日
本
共
産
党
は
、
上
野

た
か
し
議
員
が
一
般
質
問
で
、
八
ッ
場
ダ
ム
工
事
費
を
当
初
の
２
・５
倍
に
増
額

（２
，
１
１
０
億
→
５
，
３
２
０
億
円
）す
る
こ
と
に
同
意
す
る
県
政
を
批
判
。 

予
算

特
別
委
員
会
で
は
山
中
た
い
子
議
員
が
、
障
が
い
を
も
つ
子
ど
も
た
ち
の
特
別

支
援
教
育
予
算
が
全
国
46
位
と
い
う
実
態
を
示
し
、
改
善
を
求
め
ま
し
た
。 

詳しくは 

KANAwebで 

 

江
尻
か
な
議
員
は
、
所
属
す
る

県
議
会
総
務
企
画
委
員
会
に
付
託

さ
れ
た
八
ッ
場
ダ
ム
事
業
費
の
増

額
議
案
に
反
対
し
ま
し
た
。
（
裏

面
参
照
） 

 

利
根
川
上
流
の
群
馬
県
に
つ
く

ら
れ
る
八
ッ
場
ダ
ム
に
よ
っ
て
、

茨
城
県
は
日
量
約
９
万
㌧
の
水
を

得
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
し
か

し
、
県
全
体
で
今
で
も
４
６
万
㌧

 

江
尻
議
員
は
「
水
は
足
り
て
い

る
の
に
ダ
ム
を
つ
く
り
、
洪
水
対

策
に
必
要
な
堤
防
整
備
が
お
ろ
そ

か
に
さ
れ
て
い
る
」
と
批
判
し
、

ダ
ム
建
設
の
中
止
と
水
道
料
金
の

引
き
下
げ
を
求
め
ま
し
た
。 

 

し
か
し
、
県
議
会
で
は
自
民
、

公
明
、
民
進
党
が
そ
ろ
っ
て
事
業

費
増
額
を
認
め
ま
し
た
。 

 

●
企
業
の
水
だ
け
値
下
げ 

  

県
の
水
道
事
業
会
計
は
昨
年
度

３
２
億
円
の
黒
字
で
し
た
。
ダ
ム

の
建
設
費
な
ど
払
わ
ず
、
県
民
の

水
道
料
金
を
値
下
げ
す
べ
き
で

す
。
と
こ
ろ
が
知
事
は
、
企
業
に

供
給
す
る
工
業
用
水
だ
け
今
年
度

か
ら
値
下
げ
し
ま
し
た
。
こ
こ
に

も
、
企
業
優
先
、
県
民
の
暮
ら
し

は
後
回
し
と
い
う
姿
勢
が
表
れ
て

い
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。 

 

 

来
年
秋
に
、
茨 

城
県
知
事
選
挙
が 

予
定
さ
れ
て
い
ま 

す
。
県
政
を
変
え 

ま
し
ょ
う
。 



 上野たかし議員は9月12日の一般質問で、

東海第2原発を抱える茨城県でマグニチュード5.０以上の

地震が東日本大震災以降に頻発している問題を指摘し、再

稼働中止を知事に求めました。 

 東海第2原発から30キロ圏内は約100万人が居住する人

口密集地です。上野議員は「全国には2千もの活断層があ

り、いつどこで大地震が起きてもおかしくない」と述べた

うえで、東日本大震災以降、全国でマグニチュード5.0以

上の地震が起きたのは638回で、その4分の1に当たる

153回が茨城県で発生し、地震活動が活発化していると指

摘しました。 

 知事は「原発の地震対策は重要課題」との認識を示しな

がらも、再稼働については「国の方針が示された段階で、

県の原子力関係機関の検証・審議を踏まえ、県議会、地元

自治体と協議して県の方針を決める」と従来の答弁をくり

返しました。 

 山中たい子議員は9月27日の県議会予算

特別委員会で、市町村や茨城租税債権管理

機構が国保税の未納者に厳しい差し押さえや取り立てを強

行している実態を明らかにしました。 

●「高すぎて払いきれない!」 

 茨城県の税の収納率は住民税92.6%、固定資産税92.5%

ですが、国保税は68.4%と、「高すぎて払い切れない」と

いう状況が浮き彫りになっています。 

 山中議員は、国保税の引き下げを要求したうえで、給与

や年金については、払うべき所得税や住民税、社会保険料

に加え、最低限の生活費として1人10万円と、生計を同じ

くする扶養家族1人につき4万5千円を加算した額について

は、差し押えが禁止されていると強調。 

●年金や給料の違法な差押えやめよ 

 租税債権管理機構から給与差押え通告を受けた男性は、

当初、手取り19万円のうち14万円の納付を求められまし

た。山中議員は「これでは手元に残るのは5万円であり、

法令違反にあたる。命を守るべき国保が、生活苦に追い打

ちをかけてはならない」と指摘しました。 

 知事は、「具体的事例は承知していない。法違反という

のであれば、(当事者が)主張していただきたい。管理機構の

法律違反というのは想像しがたい」などと答えました。 

  

会 派 名 人数 交付額（円） 支出額（円） 返還額（円） 

いばらき自民党 45 160,800,000 144,467,524 16,332,476 

自民県政クラブ 5 18,000,000 18,005,423 0 

民進党茨城県議会議員団 5 18,000,000 16,622,251 1,377,749 

茨城県議会公明党議員会 4 14,400,000 14,147,954 252,046 

日本共産党茨城県議会議員団 3 10,800,000 10,648,165 151,835 

茨城の元気な明日を創る会 1 3,600,000 3,600,082 0 

会派に対して、所属議員１人当たり月額３０万円が交付されます。 県議団ニュース等発行費・・・・・･   

事務局員人件費（１名分）・・・・・･   

交通費（ガソリン・高速代）・・・・・･    

資料購入・資料作成費・・・・・・・･ 

事務費(電話代･ﾌﾟﾘﾝﾀｰﾘｰｽ)・・・･ 

視察・研修費・・・・・・・・・・・・・・・・･ 

ホームページ作成・管理費・・・・･ 

要請陳情等活動費・・・・・・・・・・･ 

会費(自治研､八ﾂ場議員の会)・･･ 

     合 計 

5,543,155円 

2,459,647円 

853,924円 

772,246円 

560,401円 

219,500円 

208,332円 

19,560円 

11,400円 

10,648,165

▼日本共産党茨城県議団 2015年度支出内訳 

 政務活動費から

支出した領収書は

すべて、議長に提

出することになって

います。領収書は

情報公開により、

閲覧することができ

ます。県議会事務

局か各会派にお問

い合わせください。 

 江尻かな議員は９月30日の議会最終日

に、採決に先立って討論にたちました。 

 八ツ場ダム事業費の増額に同意する議案について▽当初

計画の2.5倍の5,320億円に膨れ上がる▽県負担金も42億

円増額され、311億円に達する─などと指摘。 

 「再度の工期延長や事業費増額も予想されるなか、国に

対して『コスト縮減』や『工期短縮』の知事意見を付すこ

とにどれだけの意味があるのか」と批判しました。江尻議

員は利水、治水の両面で必要のない八ツ場ダム建設からの

撤退を要求し、議案に反対を表明しました。 

 また、日本共産党が提案した「核燃料サイクルの断念を

求める意見書｣、｢社会保障給付費の削減に反対する意見

書｣、｢政府による沖縄への強権と、無法に抗議する意見

書」の可決を求めました。 

 さらに、県民から出された「TPP協定を批准しないこと

を求める請願｣、｢所得税法第56条の廃止を求める請願｣、

｢八ツ場ダムの事業費増額に不同意を求める請願」の採択を

主張しました。採決の結果、意見書も請願も他に賛同する

議員がなく否決されました。 

 

 
発生回数 

多 

  

    

    
  

 

少

 


